



28°/10°

Precio del dólar
\$18.00



News Sensei

Inteligencia Informativa

6.03.2023

Agenda Política

MUNDO MULTIPOLAR. Tanto Estados Unidos como China y Rusia están construyendo bloques geopolíticos en un mundo cada vez más multipolar.

Estados Unidos ignoró a África durante décadas, por ejemplo, y ahora está tratando de mostrar un mayor compromiso. Eso incluye reforzar el apoyo a los esfuerzos por aislar a Rusia para su guerra en Ucrania y evitar que Vladimir Putin obtenga una posición aún mayor en el continente.

Washington también está dispuesto a contrarrestar a China, que puede actuar y actúa como prestamista de último recurso desde África hasta Asia y América Latina. Y en este momento, muchos países necesitan dinero, incluso si desconfían de vincularse a acuerdos con Beijing que siempre vienen con "letra chiquita".

Pakistán todavía está tratando de evitar un incumplimiento a medida que disminuyen sus reservas de divisas. Mientras tanto, el líder de la oposición Imran Khan está eludiendo los intentos de arrestarlo antes de las elecciones de este año.

Sri Lanka todavía está tratando de obtener un rescate multimillonario del Fondo Monetario Internacional, con el gobierno frágil después de la puerta giratoria de cambios de liderazgo del año pasado.

Argentina también está discutiendo con el FMI sobre su objetivo de reservas netas, ya que se enfrenta a elecciones en octubre en medio de disputas en la coalición gobernante, y una inflación cercana al 100% así como una severa sequía.

En Nigeria, el resultado de las elecciones de febrero está siendo cuestionado incluso cuando la nación más poblada de África se enfrenta a una grave escasez de efectivo provocada por una medida (ahora detenida) para retirar de la circulación los billetes antiguos de alta denominación.

Mientras tanto, la nación más industrializada del continente, Sudáfrica, está lidiando con severos cortes de energía diarios y una infraestructura en ruinas. En Turquía, la economía se ha visto afectada por devastadores terremotos. En lugar de movilizarse para desafiar al presidente Recep Tayyip Erdogan, la oposición ha estado discutiendo consigo misma, aumentando las probabilidades de que Erdogan y sus políticas económicas poco ortodoxas ganen otro mandato en mayo.

Con la inestabilidad golpeando a tantos países a la vez, un cínico podría argumentar que abundan las oportuni-

dades para entrometarse.

Para las potencias que buscan atraer a los gobiernos a su órbita, una combinación de debilidad económica y política podría ser un territorio fértil...

SCJN. Norma Piña llama a jueces a "actuar con prudencia, pero no con cobardía". "No son tiempos fáciles en ninguna parte del mundo", reconoce la presidenta de la Corte. Les recordó que en su proceder independiente y responsable radica la dignidad del Poder Judicial de la Federación. Desplegado casi 1/2 plana: Las juzgadoras Federales del Tercer Circuito "Reprobamos enérgicamente las amenazas emitidas en contra de fe Señora Ministra Norma Lucía Piña".

El CJF sólo sancionó a 38 jueces en una década. Sin especificar, Consejo revela destituciones e inhabilitaciones.

INE. El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova anunció el inicio de "una batalla jurídica" por el contenido de la reforma, así como por la manera en la que se desarrolló el proceso legislativo.

El INE presentará en los próximos días una controversia constitucional para que sea la Corte la que decida si está apegado a la Carta Magna el contenido de las reformas en materia electoral conocidas como plan B: Lorenzo Córdova.

NARCOTRAFICO Y TERRORISMO. Estados Unidos ocuparía sus Fuerzas Armadas contra los cárteles. Al avalarse la resolución 18, congresistas de la Unión Americana quieren que el presidente Joe Biden permita ir por los responsables de traficar fentanilo o una sustancia relacionada con esta droga sintética.

Bajo el gobierno de la morenista Evelyn Salgado, el grupo criminal la Familia Michoacana, expande su territorio en Guerrero. Domina la región de la Tierra Caliente y ya toca Zihuatanejo, región de la Costa Grande.

LA MEJOR MUSICA
PARA TUS EVENTOS

armusc
by Poncho Romay

<https://www.armusic.com.mx/>

Agenda Económica

TASAS MÁS ALTAS, POR MÁS TIEMPO. En testimonio a los legisladores esta semana, se espera que el presidente de la Fed, Jerome Powell, se haga eco de otros banqueros centrales al sugerir que las tasas de interés subirán más de lo que los legisladores anticiparon hace solo unas semanas si los datos económicos continúan llegando fuertes. Los operadores están apostando a que la Fed subirá las tasas más allá del nivel del 5,1% estimado por los funcionarios en diciembre.

Una pregunta es si Powell debería abrir la puerta a una reaceleración de los aumentos de tasas, de vuelta a un ritmo de 50 puntos básicos, después de que los funcionarios bajaron a 25 el mes pasado. Un desafío con eso sería evitar señalar cualquier reacción de pánico a datos sólidos que luego podrían socavar la confianza de que la Fed tiene control sobre la situación. Otra opción sería sugerir que el ciclo de ajuste será más alto y más largo. Desde que Powell, a principios del mes pasado, vitoreó la evidencia de desinflación, ha habido una serie de sacudidas que indican que el progreso en la reducción de las presiones de los precios no ha sido tan grande como se pensaba. Las revisiones realizadas por los estadísticos del gobierno eliminaron la evidencia de una desaceleración constante de la inflación subyacente en los últimos meses del año pasado. Los informes sobre indicadores de precios, el mercado laboral y el gasto del consumidor de enero fueron sólidos. Y eso, a su vez, ha impulsado los rendimientos de los bonos del Tesoro a más largo plazo, advirtiendo que las expectativas de inflación más altas se están arraigando en los mercados. Esas tasas más altas también están empeorando el déficit presupuestario del gobierno federal, otro tema que probablemente surja en las audiencias de Powell. Si bien el jefe de la Fed sin duda intentará evitar comentar sobre la política fiscal, ambos legisladores republicanos pueden presionarlo para que comente si la carga de la deuda de Estados Unidos debe controlarse con recortes de gastos.

AIFA. Autosuficiente en sus finanzas para 2024. El general Isidoro Pastor Román, DG del AIFA, asegura que se realizan los mejores esfuerzos para lograr el punto de equilibrio para que esa central aérea sea autosuficiente financieramente en 2024.

Sedena licita compra de vehículos que serán utilizados por personal militar para patrullar al interior y exterior de las instalaciones del AIFA.

administrar el flujo de datos dentro y fuera del país, in



Agenda Económica

CHINA ¿A LA BAJA? La represión de dos años de China contra la empresa privada comenzó con el silenciamiento del multimillonario Jack Ma y amplias restricciones a los bienes raíces, luego se extendió a sectores que van desde los juegos hasta la educación en línea. El presidente Xi Jinping ahora está tratando de convencer a los empresarios de que pueden regresar de manera segura para reconstruir la economía de China pero,, la reciente desaparición del banquero estrella de la industria tecnológica dificulta la venta. China tomará medidas enérgicas para apoyar el desarrollo de la fabricación de alta gama, dijo Xi a la Asamblea Popular Nacional. China planea crear una agencia central para administrar el flujo de datos dentro y fuera del país, informó el Wall Street Journal, citando fuentes.

China busca la "reunificación pacífica" con Taiwán, según un informe anual a la APN que se mantuvo en gran medida en la redacción anterior, sugiriendo que no hay cambios en la política sobre la isla autónoma.

SUPER PESO. El supermercado contraerá cambio en las remesas. Aunque este cambio será favorable para quienes viajen a EU, impactará al menos 7.4% de forma negativa en los beneficiarios de las remesas.

Escribe Enrique Quintana. *La visión popular considera un abaratamiento del precio del dólar como un resultado positivo para la economía, y al revés, una depreciación del peso frente al dólar como una mala noticia. La realidad es que todo depende de la perspectiva desde la que se mire (...) el presidente de la República tiene perfectamente clara la mentalidad de la mayoría de los ciudadanos, que ven como un logro la apreciación del peso y como un fracaso la depreciación (...) por lo que, un peso que se aprecia es un factor que ayuda a mantener el control de la inflación (...) un peso fuerte implica que las importaciones se hacen más accesibles y sus costos se abaratan (...) y pierden sobre todo los exportadores que tienen una enorme cantidad de costos en moneda nacional (...) al igual que las familias que reciben ingresos por remesas han perdido significativamente (...) algunos de los opositores a López Obrador anticipaban una fuerte depreciación de nuestra moneda derivada de una pérdida de confianza de los inversionistas (...) hasta ahora ese régimen ha funcionado correctamente, impidiendo crisis cambiarías como las que vivimos en el pasado.*

MÁS POBREZA. "Beneficiarios de Sembrando Vida no regresarán más a la pobreza". Este año es el de cosecha para una buena parte de quienes se sumaron a Sembrando Vida: Hugo Raúl Paulín Hernández.

EL MOMENTO MEXICANO. El "mexican moment"

es ahora y puede lograrse siempre y cuando se tenga certeza jurídica, infraestructura y una bienvenida adecuada a la inversión extranjera: Daniel Becker, presidente de la ABM.

SIGUE CRECIENDO. Banco Azteca va por 800 mil nuevos clientes; adultos mayores, mujeres y jóvenes que ingresan al mercado laboral: Alejandro Valenzuela, director de la institución.

TESLA. Hacienda niega que Tesla haya pedido incentivos fiscales extra para inversión. Rogelio Ramírez de la O.

MAYOR PRODUCCIÓN. Tendrá la producción de maíz blanco una nueva disminución. La superficie de siembra bajó 9.1% en 2022, en el ciclo primavera-verano



Reinventando tus espacios



www.adlor.com.mx

Finanzas

SEMANA COMPLICADA PARA MERCADOS BURSÁTILES. Esta semana presenta varias complicaciones potenciales para el mercado de valores. Una de ellas es el informe de empleos del viernes. Las cifras de empleo han ido en aumento y la solidez continua del mercado laboral podría dar lugar a más subidas de tipos de interés. Otro evento clave esta semana: el testimonio del presidente de la Fed, Jerome Powell, en el congreso estadounidense. Se espera que responda preguntas sobre la trayectoria de la inflación y la inminente crisis del techo de la deuda.

AMAZON SUSPENDE CONSTRUCCIÓN DE SEDE. Amazon ha pospuesto el desarrollo de la segunda fase de su "HQ2" en Virginia, ya que la empresa busca reducir gastos. El CEO de Amazon, Andy Jassy,

tomó medidas para reducir los gastos, incluida la eliminación de alrededor de 18,000 puestos de trabajo. La compañía ahora está reevaluando su cartera de propiedades y finalizando algunos proyectos. La apertura de la primera parte del campus del norte de Virginia está programada para junio de 2023. Amazon ha confirmado que las actividades previas a la construcción en otras partes de HQ2 comenzarán más adelante en el año.

ANÁLISIS NEWS SENSEI DEL MERCADO ESTADOUNIDENSE.

Datos de deuda en Estados Unidos:

1. Récord de 16,5 billones de dólares en deuda de los hogares.
2. Récord de 11,9 billones de dólares en hipotecas.
3. Récord de 1,6 billones de dólares en préstamos para automóviles.
4. Récord de \$986 mil millones en deuda de tarjetas de crédito.

La deuda hipotecaria total ahora es más del doble del pico de 2006.

Mientras tanto, el 36 % de los estadounidenses tiene más deudas de tarjetas de crédito que ahorros y los saldos aumentan al ritmo más rápido desde 1999.

Todo esto mientras las tasas hipotecarias alcanzan el 7,1 %, y las tasas de deuda de las tarjetas de crédito alcanzan un récord del 24,9 %.

Y están combatiendo la inflación con deuda. La liquidez pronto se acabara y la economía probablemente se desplome.

La Fed tendrá que decidir si vuelve a dar estímulos y Estados Unidos aprende a vivir con una inflación alta o seguir con el QT provocando una recesión.

Innovación y Tecnología

NUEVO BIOMATERIAL ORGÁNICO. Científicos de la Universidad de California en San Diego han desarrollado un nuevo biomaterial que podría ayudar a reparar el daño tisular causado por ataques cardíacos y otras dolencias. El nuevo material puede reducir la inflamación y reparar las células en casos de lesión cerebral traumática e hipertensión arterial pulmonar, así como daños en los tejidos causados por ataques cardíacos. A diferencia de otros tratamientos, el biomaterial se puede administrar mediante inyección intravenosa inmediatamente después de un ataque al corazón y se puede distribuir uniformemente por toda el área afectada, lo que permite una reparación más eficiente. Se espera que los estudios de seguridad y eficacia en humanos comiencen dentro de dos años.



Innovación y Tecnología

PROTEGER LOS OCÉANOS. Los 193 países miembros de la ONU —entre ellos México— llegaron a un acuerdo histórico este domingo para proteger el 30% de los océanos de todo el mundo para 2030, tras casi 20 años de negociaciones. Cuéntame más...

El Tratado de Alta Mar destruirá el 30% de las aguas internacionales que no pertenecen a ningún país en áreas naturales protegidas para conservar y recuperar su biodiversidad. Esto es importante porque actualmente solo el 1.2% de la superficie oceánica está protegida, de acuerdo con The Guardian.

El País explica que cuando se habla de aguas internacionales o altamar se hace referencia a la superficie que no están incluidas en las zonas económicas exclusivas de los países.

Según la ONU, con este tratado se destinará más dinero a la conservación marina y cubriría el acceso y el uso de los recursos genéticos marinos (corales, algas y bacterias, entre otros).

A pesar del gran avance, aún falta que este acuerdo sea adoptado legalmente por todos los países miembros de Naciones Unidas, por lo que se prevé que tarde un tiempo más en entrar en vigor, de acuerdo con la BBC.

IMÁGENES PRECISAS DE LA ACTIVIDAD CEREBRAL. Investigadores han logrado reconstruir imágenes precisas y de alta resolución a partir de la actividad cerebral utilizando el modelo de generación de imágenes de difusión estable. Las imágenes se produjeron sin ajustar el modelo de IA. Los investigadores decodificaron representaciones de texto a partir de señales de fMRI dentro de la corteza visual, lo que condujo a la producción de una imagen. El estudio es el primero en interpretar la difusión estable desde un punto de vista biológico.

Social Listening

Tweets destacados,

@gurgavin. BlackRock, EL MAYOR ACCIONISTA DE CREDIT SUISSE VENDE TODA SU PARTICIPACIÓN EN EL BANCO.

@InvestingCanons "Hasta que no puedas manejar tus emociones, no esperes manejar el dinero".- Warren Buffett.

@JACrespo1 Uno de los elementos claves del populismo es el culto a la personalidad y la idealización del demagogo. Mientras más ídólatras, más poder y capacidad de destrucción del Benefactor de la Patria. En México también sucede, obviamente.

Columnistas

Templo Mayor: Urge que el presidente Andrés Manuel López Obrador aclare un delicado asunto: ¿su gobierno planea sacar a los empresarios también de la educación? Lo lógico sería pensar que no es así, pero entonces que alguien explique por qué el funcionario Marx Arriaga anda promoviendo esa idea. Si se trata sólo de una ocurrencia del director general de Materiales Educativos, habría que hacerle leer el Reglamento Interior de la SEP, para que se entere cuáles son sus verdaderas atribuciones (...)

** Dicen que tanto peca el que traiciona la causa, como el que cree que no lo hará. Y eso es lo que está pasando (otra vez) con Alejandro "Alito" Moreno (...). Supuestamente el acuerdo entre PAN y PRI era que los tricolores pondrían a la candidata de la alianza en el Estado de México; y en pago los panistas llevarían mano tanto en la presidencial como en la elección de la CDMX. Pero "Alito" ha estado insistiendo en promover a Adrián Rubalcava, como lo hizo el fin de semana en el aniversario 94 del PRI (...)

** A propósito de destapes chilangos, el diputado Salomón Chertorivski ya empezó a promoverse enarblando el "derecho a la alegría". No es que sea sorpresa que el de Movimiento Ciudadano quiera gobernar la Ciudad de México, pero hasta ahora había sido muy mesurado esperando los famosos tiempos (...)

** No es por espantar a nadie, pero si ayer hizo calor... ¡hoy va a estar peor! Han sido tan calurosos estos días que el Presidente estaba echándose aire con un puñado de dólares (...). En estos días se prevé que Marcelo Ebrard visitará la sede nacional de Morena, sólo para sentir el frío de su desprecio. Y, claro, la única que no sufre el calor es Claudia Sheinbaum, que está tan fresca a la sombra de AMLO.

Sergio Sarmiento. Que somos diferentes no es solo una realidad: es una bendición (...). Sin embargo, el gobierno no está intentando imponernos una sola visión de país. Esto queda de manifiesto en el deseo de Marx Arriaga, director de materiales educativos de la Secretaría de Educación Pública, y de su subdirector, Sady Loaiza (...), de excluir a la iniciativa privada de la educación

(...) En el sistema electoral vemos el mismo intento por lograr una sola visión. Más que destazar al Instituto Nacional Electoral (...) el gobierno quiere cargar a la institución con consejeros que (...) que sean siempre fieles a los dictados del gran líder (...) Cualquier país se empobrece si solo cuenta con una visión. Ese es el principal problema de las dictaduras, donde solo prevalece la posición del tirano y quienquiera que se oponga es un traidor a la patria. El Presidente afirma que es un liberal humanista, pero (...) La imposición de una visión a todos se llama autoritarismo.

Raymundo Riva Palacio. El silencio vuelve a ser sordecador. El jueves pasado, William Barr, procurador general en el gobierno de Donald Trump, hizo afirmaciones en un artículo en The Wall Street Journal que debían haber sido causa de un desmentido inmediato de México, sin soslayar imputaciones tan serias que, por la forma como se está moviendo la relación bilateral en materia de seguridad, con tensiones, fricciones comunes y presiones con Estados Unidos, que están creciendo en este año de prolegómenos electorales, podrían convertirse en un dolor de cabeza para el presidente Andrés Manuel López Obrador (...). No se sabe si Barr se sintió tímido por el gobierno mexicano, pero así parece (...). La imputación de Barr no ha encontrado respuesta en México, donde tampoco parece haber mucha sensibilidad (...). Biden está muy presionado por los republicanos y ha comenzado a transferir sus apremios al gobierno de México (...). El gobierno de Biden ha sondeado con sus contrapartes en México la posibilidad de declarar a los cárteles "organizaciones terroristas", pero no ha recibido respuesta

Carlos Puig. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha dado nuevas y muchas encomiendas a las fuerzas armadas. Más allá de todas esas tareas hay cosas que en el Ejército no cambian, no pueden cambiar. Es una institución construida y forjada con los mismos hábitos y formas desde hace décadas, en estrictas reglas de comportamiento, obediencia y... sí, secrecía. Son, han sido siempre, una especie de club privado a un lado, nunca mezclados con el resto del país. Tienen otras reglas (...). Gracias a trabajos periodísticos que han dado a conocer las autopsias y han obtenido el informe de la Sedena a la FGR, se va confirmando que los elementos uniformados dispararon sin razón. Desde la autoridad, oficialmente, tenemos un boletín de la Sedena que de alguna manera reconocía que sus elementos habían disparado sin razón, aunque lo confundía todo con la descripción de un "estrucendo"



Social Listening

Mario Maldonado. La elección del Estado de México definirá el futuro de partidos, actores políticos y del país. El peso electoral de esta entidad, la más poblada de México, será determinante en los comicios del 2024, tanto a nivel federal como en la Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador ya dio la orden a los operadores mexiquenses y al presidente de Morena, Mario Delgado: hay que poner todos los recursos necesarios para asegurar el triunfo de la texcocana Delfina Gómez. La operación de Morena en el estado la trae el también texcocano Horacio Duarte, un hábil estratega electoral quien, con toda la confianza del Presidente, apuesta a ser una suerte de “vicegobernador” si es que logran arrebatárselo al PRI su bastión histórico para después buscar, ahora sí formalmente, la gubernatura en el 2029 (...) Mario Delgado también sueña con la candidatura de la CDMX y sabe que su primera aduana es el Edomex

Fuentes

Periódicos Nacionales: Economista, Financiero, Universal, Excélsior, Reforma, Milenio, Herald, La Razón, Jornada, Crónica, 24H, Sol de México, Diario de México, Publimetro, Basta.

Periódicos Internacionales: Financial Times, Wall Street Journal, New York Times, Washington Post, El País, Clarín, Le Monde.

Pórtales: Motley Fool, Bloomberg, The Street, Zacks, Geopolitical Futures, Quartz, Seeking Alpha, The Near Future Report, Investopedia, Intothecriptoverse, Animal Político.

Newsletters: TLRD, TLRD Crypto, Morning Brew, Quartz Daily Brief, Bloomberg Politics, Bloomberg Prognosis, Bloomberg New Economy, Bloomberg, 5 Things to know before you start your day, INSIDER, 10 things before the opening Bell, Guillermo Barba, Periodic, This Week in Fintech.

***Disclaimer:** Ningún valor bursátil o digital, en ninguna de las empresas o criptomonedas mencionadas, forma parte de una recomendación financiera y se realiza únicamente con fines informativos. News Sensei no está recibiendo compensación por ello, y no tiene ninguna relación comercial con empresa o activo digital cuyas acciones o valores se mencionan en el Brief.

News Sensei, siempre le recomienda a sus lectores en todo momento, que antes de realizar cualquier inversión, deben realizar su propio “Due Dilligence”, sobre cualquier valor mencionado directa o indirectamente en su brief. La legislación financiera siempre recomienda a todos los inversionistas considerar buscar el consejo de algún asesor financiero antes de tomar cualquier decisión de inversión. Cualquier material en este documento, debe considerarse información general, y no es una recomendación formal de inversión.



Fuentes

Periódicos Nacionales: Economista, Financiero, Universal, Excélsior, Reforma, Milenio, Heraldos, La Razón, Jornada, Crónica, 24H, Sol de México, Diario de México, Publimetro, Basta.

Periódicos Internacionales: Financial Times, Wall Street Journal, New York Times, Washington Post, El País, Clarín, Le Monde.

Pórtales: Motley Fool, Bloomberg, The Street, Zacks, Geopolitical Futures, Quartz, Seeking Alpha, The Near Future Report, Investopedia, Intothecryptoverse, Animal Político.

Newsletters: TLRD, TLRD Crypto, Morning Brew, Quartz Daily Brief, Bloomberg Politics, Bloomberg Prognosis, Bloomberg New Economy, Bloomberg, 5 Things to know before you start your day, INSIDER, 10 things before the opening Bell, Guillermo Barba, Periodic, This Week in Fintech.

***Disclaimer:** Ningún valor bursátil o digital, en ninguna de las empresas o criptomonedas mencionadas, forma parte de una recomendación financiera y se realiza únicamente con fines informativos. News Sensei no está recibiendo compensación por ello, y no tiene ninguna relación comercial con empresa o activo digital cuyas acciones o valores se mencionan en el Brief.

News Sensei, siempre le recomienda a sus lectores en todo momento, que antes de realizar cualquier inversión, deben realizar su propio "Due Dilligence", sobre cualquier valor mencionado directa o indirectamente en su brief. La legislación financiera siempre recomienda a todos los inversionistas considerar buscar el consejo de algún asesor financiero antes de tomar cualquier decisión de inversión. Cualquier material en este documento, debe considerarse información general, y no es una recomendación formal de inversión.